

Miércoles 23 de Diciembre de 1857.

Año octavo.

# DIARIO DE CORDOBA

SUSCRIPCION EN CORDOBA. DE COMERCIO, INDUSTRIA Y ADMINISTRACION

Por un mes 8 rs.—Por trimestre 22 id.

FUERA FRANCO DE PORTE.

Por un mes 10 rs.—Por trimestre 28 id.

## Sección oficial.

—La GACETA del 20 no contiene disposición alguna de interés.

D. José Miguel Henares, auditor de Guerra e intendente honorario de provincia, y Juez de 1.ª instancia del distrito de la derecha de esta ciudad de Córdoba y su partido.

Hago saber en que mi juzgado y por ante el infrascripto escribano, pende cuaderno incidente a los autos de inventario de los bienes que por su muerte dejó D. Diego Monroy y Aguilera, que fué de esta vecindad, para la subasta y venta de los cuadros de colección de pinturas que disfrutaba; y habiéndose pedido por los interesados de dicha testamentaria, se saquen a la pública licitación los dichos cuadros, mediante a haber quien quiere algunos de ellos, por providencia de este dia, he accedido a referida solicitud, señalando para el acto del remate el dia 4 de Enero próximo de 1858 a las doce de su mañana, en las casas audiencia del juzgado. Lo que se manifiesta para que los que quieran interesar en dicha subasta, lo verifiquen el dia y hora señalada.

Córdoba diez y siete de diciembre de mil ochocientos cincuenta y siete.—José Miguel Henares.—Por mandado de S. S. Fernando de Navas y Agüila.

## Sección de noticias.

## NACIONALES.

—De Málaga escriben con fecha 15 lo siguiente acerca de un accidente poco agradable ocurrido en la mar y a inmediaciones de aquella población:

«En la noche del sábado, y como a unas ocho o nueve millas de este puerto por la parte de Levante, el vapor francés *Normandia*, que había salido de él, chocó violentamente de proa contra la popa del vapor holandés *Guillermo III*, que hacia su primer viaje á

Málaga. El encuentro fué terrible, y el *Guillermo III* empezó a sumergirse de popa, pero merced a su construcción en cajones, sin comunicación unos con otros, no se hundió completamente, y aunque con gran trabajo pudo llegar hasta la entrada de este puerto, quedando clavado y sumergido de popa en el banco que allí hay.

El vapor *Normandia* lo auxilió con las lanchas, que vinieron con él para el caso de una desgracia, y aun el referido buque tuvo que arribar en la madrugada del domingo pues también hacia agua de resultas de las averías que había sufrido en la proa.

No bien llegó el *Guillermo III* en tan fatal situación, al punto se le dieron toda clase de auxilios, y numerosos lanchones fueron a salvar la carga que traía. Todos los fardos y demás efectos que se sacaron de la parte de proa estaban secos. También se hicieron el domingo algunas tentativas para sacar el buque de aquel sitio, pero fueron infructuosas. Seguramente, si no hubiese sido por la clase de construcción de este buque, se hubiera repetido la catástrofe del *Minio*. Es de advertir que la noche estaba clara, y solamente un descuido o imprevisión puede haber sido la causa de ese siniestro lamentable; que tan fatales consecuencias pudo haber tenido. No llevaban estos buques encendidos los faroles? Quién sabe?»

—Las misiones que hace poco tiempo empezaron en Antequera han producido los mejores y más saludables ejemplos. Basta decir que todos los eclesiásticos que hay en la población no eran bastantes para confesar a los que acudían al tribunal de la penitencia, habiéndose repartido más de 13,000 sagradas formas. Todos los habitantes de aquella ciudad corrían presurosos a escuchar la voz del inspirado P. Félix de Cádiz, que consigue infiltrar en los corazones más empedernidos los dulces consuelos de nuestra santa religión.

## FOLLETIN.

45

## LA VIRGEN DE LAS LAGRIMAS,

NOVELA ESCRITA EN FRANCÉS

por Mr. C. Bertoud.

Continuación.

Por las cicatrices del rostro se conocerá en aquel hombre al antiguo miguelote Hugo Strang.

Cuando Brauwer se cercioró de que era él se le acercó y le dijo:

—Buenas tardes, Hugo Strang.

Hugo volvió la cabeza, le miró atentamente, y cuando hubo distinguido sus facciones en la oscuridad, contestó:

—Os saludo, Sr. Brauwer.

—¿Me conocéis, Strang?

—Conozco a todos los grandes artistas de Gante, señor.

—Serás hombre capaz de hacerme un favor, si yo os lo pido a?

—Dependería de la clase de favor.

Y del precio que yo pagase por él, ¿no es cierto?

—Os equivocais; pero decid cuáles, os lo ruego. El pintor miró a derecha e izquierda, para cerciorarse de que nadie podía oírle, y luego bajando la voz, dijo:

—Hay en la ciudad de Gante un hombre cuya muerte he jurado; no puedo vivir mientras él respire, y me ha hecho a mí mismo el juramento solemne de que dentro de un mes no ha de existir.

—Dentro de un mes, repitió Hugo con ademán pensativo.

—Dentro de un mes, día por día, es preciso que haya dejado de vivir.

Hubo un momento de silencio.

—Quereis Sr. Brauwer, repuso Strang, que os diga el nombre de ese hombre?

—Cómo podríais saber...

—Dentro de un mes, día por día, contestó Strang, se descubrirá solemnemente la Virgen de las Lágrimas en la iglesia de San Bavon.

—De modo que suponeis...

—Que el hombre cuya muerte habeis jurado es el mismo que os arrebató la honra de ver a vuestra obra sustituir á la de Juan de Bruselas, es decir Sebastiano Bronzino.

—Pues bien, si es el Bronzino, de prisión co-

—Continúa lluvioso el tiempo por Valencia, sin que el frío sea muy intenso. Otro robo sacrilego se cometió el 14 en aquella ciudad. En la noche de dicho dia fueron estraidas todas las alhajas de la iglesia del cementerio público, sin que los autores del hurto hayan sido capturados.

—Soria 14 de diciembre. —Un suceso muy notable en esta provincia, pacífica y no acostumbrada a escenas de esta clase, aconteció hace pocos días en el pueblo de Tardellos, a tres leguas de la capital. Seis hombres montados y armados, se presentaron á las cinco de la tarde en casa del alcalde, y bajo el pretexto de que en el pueblo se consentía, contraviniendo á los bandos de policía, el uso de armas sin licencia, amedrentaron á la autoridad local, obligándola á acompañarlos á un reconocimiento que dijeron tenían orden de practicar en varias casas. Dieron principio por la del rico labrador y propietario D. Pedro Calonge; mas la pesquisa se redujo á encerrar al alcalde y secretario de ayuntamiento, y con amenazas exigir á Calonge una buena cantidad de dinero, que se llevaron juntamente con algunas alhajas y dos cargas de ropa. Entretanto que los fingidos agentes de la autoridad se municionaban por aquel nuevo método, los vecinos del pueblo, comprendiendo la farsa, se agruparon alrededor de la iglesia, y subiendo algunos á la torre, tocaron á somaten, por lo que los ladrones huieron, perseguidos por los vecinos, que no se atrevieron á seguir el alcance, porque solo contaban con una mala escopeta de chispa, tan fatalmente acondicionada, que no fué posible descargarla, cuantas veces se intentó. Es inconcebible la audacia de aquellos seis hombres, que aun de dia se atreven á penetrar en un pueblo de cien vecinos, para consumar un hecho de esta naturaleza.

—El fuerte viento que hace pocos días se dejó sentir en Barcelona, haciendo que la mar se presentase de mal cariz, ha calmado por

noche, por ventura?

—De nombre, sí, pero nunca te he visto.

—Consentís, entonces, en herirle?

—No.

—Os doy doscientos, trescientos florines...

—Aun cuando me ofrecieseis tres mil me negaría á hacerlo.

—Hugo Strang, ¿os intimida acaso la reputación de destreza y valor del Bronzino?

El miguelote sonrió irónicamente.

—Hubo un tiempo en que ese medio habría producido su efecto en mí, dijeron; pero hoy no me conmueve en manera alguna.

—Esaonces, no os comprendo.

—Sr. Brauwer, he hecho un juramento, y tengo el convencimiento de que desde el momento mismo en que falle á él, todas las desgracias caerían juntas de improviso sobre un ser á quien quieren vece más querer á mi propia vida.

Brauwer repuso, después de un momento de silencio.

—Puesto que el oro no puede alterar vuestra resolución, voy á proponeros otra cosa.

—Os aseguro que os tomas una molestia inútil.

—Quizás, Hugo Strang, me hablais de un ser á quien amais con toda vuestra alma, y es vuestra hija F. b.

completo, sin que ninguna embarcacion haya perecido; sin embargo, hay que lamentar la perdida de dos marineros de la tripulacion de una corbeta mercante napolitana, que fueron arrancados de la cubierta por un golpe de mar, sin que pudieran ser socorridos á tiempo.

—Una reaccion altamente beneficiosa se está obrando en el ramo de montes de Galicia. Dice el *Miño* que son muchos los que se están reponiendo. Unos propietarios lo hacen por siembra y otros por replanteo, trayendo para ello los vástagos de Irlanda, cuyo millar con raices cuesta allí 400 rs., sistema que anticipa la explotacion de los pinos tres ó cuatro años. Tambien se agita la idea de cultivar la remolacha para la extraccion de la azúcar.

—Segun escriben de Bilbao, el estado sanitario de aquella villa es bastante satisfactorio, no obstante hallarse bajo la influencia de algunas enfermedades propias de la estacion. El número de enfermos es mayor que de ordinario; pero afortunadamente las defunciones son pocas. El tiempo sigue regular sintiéndose el frio con menos fuerza que otros años.

—Se ha inaugurado en Mahon una gran fabrica de hilados y tejidos de algodon, la cual está representada por una sociedad de capitalistas de aquella isla.

—Con el deseo de que el nacimiento del Príncipe de Asturias se celebre con las mayores muestras posibles de regocijo, el gobernador civil de Cádiz reunionó días pasados á los jefes de las corporaciones de aquella ciudad á fin de tratar lo que debia de hacerse. Como consecuencia de esta reunion parece que se acordó un gran baile: diez dotes para solteras pobres, de á dos mil rs. cada uno; repartir veinte mil rs. en limosnas: cuatro mil hogazas de pan, para repartirse durante los tres días que duren los festejos y por ultimo eucaña y regatas en el puerto.

—La calma sigue reinando en el mercado de harinas de Santander, y las operaciones que se anuncian para dentro de algunos días, se harán á precio mas bajo que el que hasta ahora ha tenido aquel articulo. Como consecuencia de la paralizacion del mercado, el puerto estaba bastante escaso de embarcaciones. Los rendimientos de la aduana de aquella ciudad han adquirido en estos últimos años un incremento muy notable, pues se aproximan a dos millones de reales los recaudados mensualmente, demostrándose claramente el desarrollo que el comercio de Santander va

tomando. A ultimo del siglo pasado, solo rendia aquella aduana la tercera parte escasa comparativamente.

—Dice el *Avisador* de Zaragoza del 16.

«Un carro lleno de presos procedentes de La Puebla, entraron ayer á las doce y fué conducido á la cárcel: iba con ellos una señora segun el traje, si bien procuraba ocultarse, y un jóven de buen aspecto; los escoltaba Guardia civil y segura se decia, eran reos de consideracion..»

—Los dueños de una tienda de Sevilla que eran conocidos por los dos hermanos, en atencion á lo unidos y conformes que marchaban en todo, tuvieron noches pasadas una cuestion, de la cual resultaron muy mal heridos los dos, muriendo el uno á las pocas horas de ser conducido al hospital.

—Hemos recibido cartas de Manila que alcanzan hasta el 23 de octubre, y nada notable ocurría en aquella lejana colonia. El *vapor Rajah*, de la compañia peninsular y oriental, que estaba haciendo los viajes desde Manila á China, había recibido la orden de cesar en este servicio y pasar á Canton. La fragata *Reina de los Angeles* debia salir á mediados de noviembre para Cádiz con tabaco para el gobierno, y traeria las familias de Keiser y Abella. Por Suez se preparaban á volver los señores Kirkpatrick y Gibate. Aquella superintendencia había señalado para el 12 de noviembre la subasta para la conducción á la peninsula de 60,000 quintales de tabaco hoja por cuenta del gobierno.

—Con el aumento de población, la edificación de nuevos edificios, el adelanto de la vía férrea hacia Madrid, los proyectos de otras, el haber llegado á hechos consumados la conducción de aguas y el alumbrado público por el gas, y con la esperanza de ver terminado el puerto, Valencia, la ciudad de las flores, comienza á despertar. El comercio, que para llamarse verdaderamente tal, no debe reducirse á insignificantes transacciones hechas al pormenor, hace circular sus dos capitales, el dinero y el crédito, para interesarse en las grandes operaciones. Se prueba la ventaja y utilidad de las asociaciones mercantiles, y estas comienzan á formarse allí al amparo de nuestras leyes. La industria, abandonando la rutina, estudia los productos extranjeros, emplea las máquinas y aparatos inventados para producirlos, y de esta manera consigue reunir la perfección á la baratura.

—Se proyecta en Cataluña la erección de una estatua en conmemoración del dogma de

clarando inmaculada á María. Este monumento, realizado, será una nueva protesta digna de la religiosidad que siempre ha distinguido á todos los pueblos de España.

—Segun el estado de las aprehensiones verificadas por los buques guarda-costas, pertenecientes á los trozos del Norte, Poniente y Levante, durante los meses de julio, agosto y setiembre del corriente año, que publica la dirección de armamentos del ministerio de Marina se han aprehendido en dicho término 29 embarcaciones con 34 bultos licitos, 134 ilicitos, 290 de tabaco y 3.000 ladrillos, importando todo 226.310 rs. 66 céntimos.

—De Santa Coloma de Farnes escriben que los espedidores de monedas falsas abundan tanto, causando grandes perjuicios al comercio y á los particulares, que los mozos de escuadra habian tenido que dedicarse con especial esmero á perseguirlos, teniendo la buena suerte de capturar á muchos, ocupandoles varias cantidades en monedas falsas.

—Con extraordinaria pompa, mayor que la de años anteriores, se ha celebrado el actual en las islas Baleares la festividad del misterio de la Inmaculada Concepcion de la Virgen. En Palma particularmente estuvo el templo concurridísimo, asistiendo en corporacion las autoridades civiles y militares, municipalidad y funcionarios públicos de todas clases.

—En 1834 habia un solo monte de piedad en España, y hoy existen nueve, seis cajas de ahorros y cuatro Bancos de pobres. En aquella época no habia casas de maternidad, hospitalidad domiciliaria y lavaderos; ahora existen veinte y cuatro de las primeras, que coadyuvan á la disminucion del infanticidio; sesenta y una de las segundas, necesarias para evitar al indigente el rubor de la demanda, y cuatro de las terceras, indispensables para proporcionarles aseo, limpieza y salud en el estado de robustez.

#### ESTRANGERAS.

—De Viena se anuncia que el firmar de la disolucion de los divanes moldo-valacos no ha salido á luz como se habia supuesto, si bien la Puerta Otomana lo tiene ya extendido, con ánimo de publicarlo dentro de breves dias. Esto cambia el asunto y desde luego viene a darnos razon de haber dudado cuando se dijo que dicho documento era del dominio público. En cuanto á si el gobierno turco lo lanzará pronto ó no, no hay para qué decir una palabra ahora, máxime si se tiene presente que las asambleas moldo-valacas estan en vísperas de disolverse por sí mismas.

—¿La conocéis? exclamó Strang.

—La conozco y comprendo vuestro amor, vuestra adoración hacia esa niña; pero en otro tiempo teníais los amores en el corazón.

—Elena dijo Strang, cuya frente se nubló de improviso.

—Sí, Elena, de quien nada os queda ya más que el recuerdo profundo grabado en el corazón, ¿no es así?

—Es verdad, señor Brauwer, ¿pero á qué escuchar ahora los dolores más crueles de mi alma?

—Decidme, Strang, si Dios os diera de repente lo que el tiempo, el estudio y el trabajo me han dado á mí, es decir, el don de reproducir las facciones humanas, qué uso harías de él?

—Ahí reproduciría en segunda las facciones de mi querida Elena, que se mantienen vivas en mi pensamiento, cual si la estuviera viendo á cada instante.

—Pues bien si yo las hubiese visto, si su rostro hubiese quedado bastante grabado en mi memoria para que pudiera reproducirlas hasta en sus líneas más delicadas, hasta en sus expresiones más fugaces...

—Oh! ¡cuán grande sería mi alegría, Dios mío! pero no, no, eso es imposible.

—Teneis razón, Hugo Strang, eso es imposible;

pero dejadme recordaros una escena que ocurrió hace cinco años, es decir, seis meses antes de su fallecimiento.

—Hablad, hablad, dijo Strang con voz contrariada.

—Aquel día, era á la hora del crepúsculo, estaba sentado con Elena en la puerta de vuestra casa, y mirábais sonriendo á Febe que se arrastraba por el suelo, porque aun no aceptaba andar. En aquel momento llegó a pasar un pintor, quien sorprendido y maravillado por el profundo encanto que respiraba aquel cuadro, y más que todo por la deliciosa expresión de las facciones de aquella madre tan joven, sacó de su bolso el lápiz y el papel y se puso á dibujar el grupo, comenzando por la cabeza de la mujer.

—En efecto, murmuró Hugo, cuyo semblante reveló una expresión de júbilo, creo recordar.

—Fue una inspiración feliz la que tuve de reproducir ante todo las facciones de la madre, rehusó Brauwer, porque inmediatamente llegó la noche á interrumpir mi trabajo, y de las tres cabezas que quería dibujar solo me fué licito llevar aquella, pero admirable de parecido y de expresión.

—Y ese dibujo, preguntó el miguelito con temblorosa voz, ¿qué ha sido de él?

Hice un retrato al oíro que aun conservo, y está actualmente en mi casa.

—Elena, querida Elena! exclamó Hugo Strang fuera de sí; y decís que su retrato es parecido, señor?

—Os figurais estaría viendo.

—Oh! os pagare por ese retrato el precio que vos mismo queráis designar.

—A mi vez, os diré, Hugo, que no lo daría por tres mil florines.

—Rehusais renderme la imagen de mi querida Elena, pero tenead en cuenta, señor, que para vos es una simple pintura, y para mí es la felicidad, es la vida.

Por eso me hallo dispuesto á cederos el retrato, pero con una condición.

—¿Cuál es?

—¡alelis lo que os pido respecto del Bronzino!

—Pero he jurado, señor, he jurado sobre el libro de oraciones de mi amada Elena: ya veis que no puedo faltar.

—Y yo, Hugo Strang, he jurado arrancar la vida á esa hombre, y solo en vísco fio para lograrlo.

—Dios mío! ¿queréis que ocurra alguna desgracia á mi Febe?

Se continuará.

—El 15 del actual se abrieron las Cámaras piemontesas, cuyo acto presidió el rey Victor Manuel. Acerca de su discurso, lo que ha trasmítido el telégrafo, es muy sucinto para formar juicio. Indicase, no obstante, que S. M. piemontesa declara no haber sobrevenido cambio alguno en las relaciones oficiales de Cerdeña con Austria y que se presentaron a las Cámaras varios proyectos relativos a la administración interior del reino, etc., etc.

—A las noticias de la India que hemos consignado, poco es lo que podemos hoy añadir. El *Friend-of-India* dice que la situación general de aquel imperio está muy lejos de ser satisfactoria, cosa que no ponemos en duda. Que la presidencia de Bengala abandonada forzosamente por las tropas inglesas se haya en completa desorganización; que numerosas bandas de insurgentes corren de una a otra parte cometiendo mil desordenes, y en fin, que todavía resta mucho por hacer para restablecer el orden en aquellas comarcas. La Mala ha llegado ya a Europa y pronto sabremos algo más de lo que contienen las últimas comunicaciones telegráficas a que nos hemos referido estos días.

—El 18 trasmitió el telégrafo noticias comerciales de París y Londres de alguna importancia. En la capital de la Gran Bretaña empieza a ablandar el oro por efecto de las grandes remesas que llegan incesantemente de América; y el Banco de Francia ha rebajado al 6 por 100 el tipo de descuento para toda clase de operaciones.

—El *Constitucional* publica una correspondencia, de la que se deduce haber surgido otro incidente nuevo susceptible de complicar aun más de lo que está, la cuestión de los ducados alemanes. El hecho parece ser que el representante de Rusia en Copenhague ha entregado una nota al ministro de Negocios extranjeros dinamarqués, declarando explícitamente en ella el gabinete de San Petersburgo, que los gobiernos alemanes, como asimismo la Dieta de Francfort, han dado ya bastantes pruebas de prudencia y de conciliación, y que de consiguiente ha llegado el momento de que Dinamarca se imponga a su vez concesiones de hecho, atendiendo principalmente al paso de la Asamblea germanica con la corte de Copenhague. Para justificar el consejo, la nota en cuestión se apoya, según dicha correspondencia, primero, en que no debe de tratarse del ducado de Schleswig, cuyos intereses el gobierno ruso considera completamente separados de los de Lauenburgo y Holstein; y segundo, en que el emperador Alejandro no tiene otro móvil en el plan de conducta que se ha propuesto llevar adelante acerca del particular, que un sentimiento de justicia ilustrado por el estudio serio y meditado de la cuestión, sin que sus miras personales tengan parte alguna. Dícese que esta comunicación, de la cual se ha dado conocimiento al gabinete prusiano, no ha sido muy bien recibida en Berlin, y este disgusto se explica por la sencilla razón que Prusia no puede menos de sentirse herida al ver su importancia rebajada por la protección del imperio moscovita, cualquiera que sea el objeto que le impela en sus negociaciones. Además, no falta quien desconfie de las promesas de desinterés de la corte de San Petersburgo, y bajo este concepto se sospecha que quiera volver a conquistar su antigua influencia en Alemania, preparándose de este modo a la alta dirección de una liga ruso-germánica, en el caso de tomar el escandinavismo grandes proporciones. Por nuestra parte solo diremos que la tac-

tica es muy digna de la habilidad de la diplomacia rusa, pero se nos figura que todavía no es tiempo de abrigar semejantes temores, sobre todo si se considera el estado de la cuestión escandinava, contra cuyo proyecto Dinamarca pugna más que Rusia, viendo en su realización lo que indudablemente sucedería, es decir, su muerte. El que a Prusia le desagrade la protección de Rusia tratando, se de los ducados alemanes, se comprende porque en efecto no favorece a su propia influencia. Sin embargo: no creemos que el disgusto haya sido tal que dé pábulo a comentarios de semejante naturaleza; lo que si puede desde luego asegurarse es que de sei cierto el contesto de la nota rusa mencionada, la corte de Viena se mostrará mucho menos agradecida que la de Berlin a los laudables deseos emitidos por el gobierno ruso para llegar al término apetecido en el conflicto hoy pendiente entre Dinamarca y las potencias alemanas. De todos modos, esperamos que se publiquen datos mas circunstanciados respecto del asunto, de donde se deducirá la verdad. El Senado de Hamburgo había propuesto que las sumas prestadas por el Banco nacional de Austria al de aquella ciudad se aplicasen a las necesidades mas penosas de las cuatro casas de comercio principales, cuyas quiebras hubieran invariablemente acarreado las de muchas de un orden inferior, y la asamblea, en su sesión del dia 13 aprobó casi por unanimidad el pensamiento. En su consecuencia, inmediatamente se procedió a nombrar una comisión compuesta á siete miembros para examinar el estado de los negocios de dichas casas y prestarles en nombre del Estado los recursos que necesiten. La providencia fué muy bien recibida en la Bolsa y en la opinión pública, que ven en ella un paso ácia la confirmación, único medio de evitar las calamidades consiguientes á las quiebras. Para nosotros, esto es la prueba mas evidente de la deporable situación en que todavía se encuentra el comercio del Norte.

—El *Monitor* francés ha publicado un decreto imperial concediendo al ministerio del interior un crédito extraordinario de dos millones de francos para aliviar la miseria pública en algunos departamentos y centros manufactureros, que sufren por falta de trabajo mainly por la carestía de los artículos de primera necesidad, que, a decir verdad, no están tan caros como el año pasado.

—Las negociaciones para la alianza matrimonial entre el heredero del trono de Holanda y la princesa Alice, hija de la reina Victoria, se hallan en vísperas de entablarse.

—Delhi ha sido casi reducido á ruinas por la artillería de grueso calibre. No se explica en el parte telegráfico si durante el sitio ó después de la toma de la plaza.

#### Gacetilla.

—AL CREPUSCULO.—Para mañana se prepara en el teatro la correspondiente función de Nochebuena. Empezará á las seis: habrá rifas de pavos y de dulces. Con cada entrada se entregará un billete para el sorteo.

—SEGUIDILLA DE PASCUA.—De Navidad muy pronto se dá la paga: con ella habrá turrones, habrá batatas. Esto supuesto... felices los que cobran del presupuesto!

—LA COLA.—Anteanoche tuvo lugar la séptima representación de la zarzuela titulada *La cola del Diablo*. El Sr. Bravo, que con razón había sido aplaudido en las primeras representaciones, ejecutó su papel con una frial-

dad que no acertamos á explicarnos; pero que quitó el lucimiento á la función. Samper hizo reír como siempre. Esperamos que el Sr. Bravo no dará lugar otra vez á que el público le haga entender las consideraciones que se le deben.

—ARBOLES.—Ya hace días que se hallan abiertas las fosas para el nuevo arbolado. Con que se repongan las plazas perdidas en las numerosas plantaciones que se hicieron en 1852 y 1853, nos daremos por satisfechos. No debe olvidarse la reposición de la bella y frondosa alameda que existía en la orilla izquierda del Guadalquivir.

—COLEGIO DE ABOGADOS.—En junta general celebrada el sábado por el ilustre Colegio de Abogados de esta capital, fué reelegida la junta de gobierno, compuesta de los Sres. D. José Illescas, *Decano*; D. Francisco de Paula Espejo, *Diputado primero*; D. Manuel Gómez Mora, *Diputado segundo*; D. Rafael García Lovera, *Tesorero*; y D. José García del Castillo, *Secretario*.

—SERIAL INGLÉS.—Meditando un hombre sobre las muchas incomodidades que trae consigo la vida, se puso al lado de un precipicio y esclamó: ¿Por qué esto de comer, beber, dormir, vestirse y desandarse cada dia? Yo estoy cansado.

Y se arrojó á la sima.

—FILOSOFOS.—La razón forma filósofos, la gloria héroes, y sabios la virtud.

El hombre á quien el fanatismo arrastra hasta la superstición, se parece á un cantante que se desentona por querer forzar la voz demasiado.

La infancia es dichosa porque no sabe nada, y desgraciada la vejez porque sabe demasiado.

Teme mas la alabanza que la crítica; la primera te oculta tus defectos, y la segunda te los manifiesta.

Confesar que se ha padecido equivocación, es manifestar que el entendimiento ha dado un paso hacia la perfección, porque se declara tener un error menos.

El hombre está colocado en lo presente, entre lo pasado y lo futuro, como sobre una roca entre dos precipicios.

La dicha es un rayo de sol, que la interrumpe la nube mas pequeña.

La envidia llega á destruirse por la sincera amistad, y la coquetería por el verdadero amor.

Los hombres son como los vinos, que con el tiempo los buenos se hacen mejores y los malos se echan á perder.

El alma no tiene secretos que no revele la conducta.

La delicadeza es la flor de la virtud.

El amor es como los licores espirituosos, que cuanto menos se evaporan, adquieren mayor fortaleza.

Tanta vanidad hay en huir de la moda como en afectarla.

Los hombres se quejan de la veleidad de las mujeres, y si son constantes llegan a cansarles.

Los cabellos blancos del anciano son los laureles con que el tiempo los corona.

Evitad los pleitos, pues son como el fuego, que una vez encendido es difícil apagarlo, llevando á consumir la materia que le ha producido.

El que no tiene dinero es un ave sin alas, un navío sin velas, un monstruo sin garras.

Un necio con vestido bordado es como un libro fastidioso dorado por los cantos y encuadrado en tafilete. Un hombre apreciable y mal vestido es como una pintura de mérito en un mal marco.

## Boletín Religioso.

Hoy. Sta. Victoria, virgen y mártir.  
Santa Victoria nació en Tivoli en el siglo III. Educada cristianamente por sus virtuosos padres, renunció al matrimonio por amor a Jesucristo, y se presentó ante los jueces idólatras esponiendo su credencia, por lo que fue condenada a ser atravesado su cuerpo con una espada, en cuyo suplicio murió año 255.

Hoy rezá la iglesia en la ciudad de S. Isidro, misa, con rito doble y color encarnado.—En la Diócesis de S. Sancho, mártir, con igual rito y color.

JUBILEO CIRCULAR.—Hoy en la hermita de Belén y Pastores, en el Alcázar.

Los asociados a la Corte de María visitan hoy la imagen de Ntra. Sra. de las Angustias, en S. Agustín.

## Boletín Comercial.

### MERCADOS.

Bolsa de Madrid del 19 de Diciembre — 3 por 100 consolidado a 39.50 y el diferido a 26.70.

CÓRDOBA.—Precios de los granos el dia 20 Trigo de 49 a 00. Cebada de 21 1/2 a 00. Aceite fresco dentro de la ciudad a 42; id en los molinos a 33. Jabón blando a 15 cuartos libra. Carné de vaca a 38 cuartos libra en las carnicerías.

SEVILLA.—Trigo en la Alhondiga de 42 a 60. Cebada de 29 a 30. Aceite en la Calzada a 36; para consumo a 44.

MÁLAGA.—Trigo de 43 a 68. Cebada de 50 a 36. Maíz de 46 a 51. Garbanzos de 76 a 115. Habas de 48 a 60. Yeros a 50. Alpiste de 100 a 112. Aceite a 34.

GRANADA.—Trigo de 54 a 62 rs.; Cebada de 29 a 32. Habas de 46 a 50.

CORREOS.—Debe llegar diariamente a las 4 y 25 minutos de la mañana. Debe salir todos los días a las 6 de la tarde.

CÁDIZ y la suya ó sea Puertos.—Debe entrar diariamente a las 5 y 1/2 de la tarde. Debe salir todos los días a las 5 de la mañana.

MÁLAGA.—Granada y su carretera. Antequera, Benalmádena, Lucena, Priego, Cabra, Baena, Castro del Río, Monjilla, Puente Genil, Aguilar, Fefnannuñez, Rambla y Montemayor. Entra todos los días a las 3 de la mañana. Se despacha todos los días a las 12 y 1/2 del día.

LA SIERRA POR ESPIEL.—Entra todos los Lunes, Miércoles y Sabados a las 6 de la tarde, y sale los Domingos. Martes y Jueves a las 11 de la mañana. Lleva la correspondencia de Pozoblanco y su carretera, de Fuenteobujuna y la suya, y la de Obejo, Villaviciosa, Villabarta y Villanueva del Rey.

### Avisos.

—RETRATOS. Gabinete fotográfico de Meliá, calle del Pollo, núm. 18.

Agradecido al favor que merece de los amigos, y observando que aquellos y parte del público ignoran los precios que de los retratos había anunciado de 20 a 500 reales y prescindiendo actualmente de dichos precios, en el supuesto que trabaja en obsequio del público mas por su extrema aficion á la fotografía, que por recurso ó especulación, y que por esta razón pocos son los gastos que necesita sufragar trabajando á beneficio de los parroquianos y de los amigos. Considerante los retratos fotográficos hasta el tamaño de media placa, se harán al precio que los interesados tengan por conveniente; cualquiera que fuere, y respecto á los amigos del que representa dicho establecimiento, no se les recibirá mas que el valor del marco, estuche, cristal ó papel invertido en el retrato.

En el presente anuncio se puede observar que lejos de usar (como se dice vulgarmente) de frases pomposas, con las que una seña su intención fascinar al público que oye, ni por propio interés ni por egoísmo, se limita á probarlo con sus hechos, quedando por ahora á su disposición para cumplir lo anunciado.

Sin embargo de que el mérito de la verdadera fotografía, consiste y se vé en los trabajos sin colorido sobre el cristal y el pa-

pel, los tiene de manifiesto de todas clases en su mestruario, en la tienda de quincallería de la plaza Mayor, conocida por la fábrica del cristal.

—VENTA. Se desea vender una mesa de Villar, con todos sus utensilios y bien preparada. Se dará razón en la cuesta del Baile, en casa de D. Manuel Díaz, carpintero, que tiene su taller en dicha calle. 4—1

—POZO DE NIEVE. Se arrienda el pozo de nieve situado en la Dehesa de Campo bajo; pueden llegar carros hasta la boca del pozo. Darán razón en la calle del Tesoro núm. 7 ó en la redacción de este periódico.

—PROFESOR ESPAÑOL. D. Pedro Cort y Martí, profesor inventador de aparatos ortopédicos, premiado y privilegiado por S. M., con otros premios de distinción, tanto del reino como del extranjero, nombrado por real orden Director para poner en Establecimiento á cuenta del Estado.

Para que todas las personas se convenzan de los grandes beneficios que puede reportar la ortopedia, tanto por la facultad médica como por el bien de la humanidad, y de la verdad de sus hechos, no tiene inconveniente dicho profesor en nombrar las personas que han sido curadas, como así mismo los Sres. profesores de los colegios de Cádiz, Sevilla, Granada, Valencia y Madrid, que han presenciado sus operaciones y examinado sus aparatos.

Enfermedades que abraza la ortopedia.

—JOROBADOS.

DESVIACIONES de la columna vertebral.

DESCOMPOSICION del esternón.

TORCEDURAS de pies y piernas.

ANQUILOSIS incompletas de las articulaciones.

COJERAS de todas clases que se extinguieren, corrigen ó auxilian por medio de aparatos adecuados.

PARALISIS incompletas aunque sea de nacimiento.

BRAZOS y PIERNAS artificiales, con los movimientos necesarios para reemplazar los miembros amputados.

HERNIAS ó quebradoras de todas clases.

MAQUINAS para los descensos de vieneses, que ofrecen toda la comodidad.

OJOS ARTIFICIALES con movimiento, como podrá mostrarlo el profesor.

El profesor que tiene el honor de prestar sus servicios á la humanidad diligente, tan sólo funda su crédito con sus obras y grandes curaciones que tiene hechas en la corte y las provincias, y que tantas pruebas de gratitud ha merecido por los padres de los enfermos que ha curado, como igualmente de los señores profesores de las capitales de Andalucía que han presenciado las últimas operaciones. Vive en Córdoba, calle de Ambrosio de Morales, esquina á la Cuesta de Luja. 3—3

—ARRENDAMIENTO. Para desde 1.º de Enero de 1859, se arrienda el cortijo de la Atalayuela, situado en la campina y término de esta ciudad, de la propiedad del Exmo. Sr. Duque del Arco y de Fernan-Núñez, bajo las condiciones que estarán de manifiesto en la casa de D. Pedro Antonio Cadenas en Córdoba, calle del Paraíso núm. 6.

Las personas que quieran interesarse en el arrendamiento de dicho cortijo, harán sus proposiciones hasta el 20 de Enero próximo. 4—2

—ARRENDAMIENTO el de los lagares de Alzamijas, las Rejas, Pastora y el Alto. La persona á quién conviniere, podrá tratar con su dueño, que vive calle puerta del Perdon núm. 43, de quien se podrá enterarse de las condiciones. 4—2

—SUSPENSION. Se suspende la subasta del arrendamiento del cortijo de la Vega, sito en el término de la villa de Pedro Abad, que estaba anunciada para el 31 del actual. 2—1

—PERDIDA. La persona que haya recogido un canario, que tiene una mancha en el lado izquierdo, y que se ha escapado de su jaula, se servirá entregarlo en la redacción de este periódico y se le gratificará. 4—2

—NEGOCIACION. D. José Sanchez Guerra, escribano de los del número de esta capital, que tiene su despacho en la calle de Fernando Colón, (antes Ceniza) núm. 44, tiene encargo de colocar ó negociar una respetable cantidad de granos y dinero bajo ciertas condiciones y seguridades, á precios convencionales. La persona á quien pueda acomodar podrá avisarse con expresado señor á cualquiera hora de las de oficina y se le darán las bases y noticias convenientes.

—ISFA DE OCHENTA MILLONES DE REALES EN GENEROS. Queda abierta la suscripción á cédulas de la isla de generos nacionales, concedida por el gobierno de S. M. á D. Agustín Feliu, de Barcelona, en casa de los comisionados en esta Provincia los Señores Viala de Codes y Sobrino, calle de la Explanada número 8 y 9, quienes facilitarán el prospecto al que desee enterarse de las bases bajo las cuales deberá llevarse á cabo. 5—2

—VENTA. A voluntad de su dueño se venden 921 pies de olivo de 15 años, de edad y 52 saltas repuestas, término de Montequique, linde el río de Cabra, el riachuelo de Riofrío y camino de Lucena y capellanías de D. Francisco Abango, é Isla del muerto. Además media fanega de tierra de isla, todo libre de gravamen. La persona á quien acomode a puede de tratar en esta ciudad con D. Diego Melero, calle de Carnicerías núm. 36, y en Aguilar con su dueño D. Francisco Iglesias, que vive calle Carrera. 10—3

—ARRENDAMIENTO. A voluntad de su dueño se arriendan en pública y ejecutiva subasta el cortijo de la Vega del Soto, sito en el término y fruedo de la villa de Pedro Abad. La subasta se verificará simultáneamente el dia 31 de Diciembre de 1857 desde las diez hasta las doce de la mañana en la casa del Sr. Rector de S. Lorenzo de la ciudad de Córdoba y en Madrid calle de S. Roque número 10, cuarto bajo de la derecha, en cuyos puntos podrá verse el pliego de condiciones. 4—3

—DESPOJOS. Desde el dia 22 se venden en la posada de la huerta de San Pablo á los precios siguientes: Lomo á 60 rs. @: Pajarillas á 30 rs. id. Menudos á 28 rs. Huevos á 29 rs. 4—3

—BACALAO. En el establecimiento de D. Antonio Carrasco, por bajo del Ayuntamiento, se ha recibido bacalao inglés superior, mantequilla de Hamburgo fresca, queso de bula y pasas en cajón y alíños para matanza superiores. 4—4

—HALLAZGO. La persona que haya perdido un sello de reloj en el teatro, puede acudir á la redacción de este periódico, donde dando los señas se le entregará.

—VENTA. En el cortijo nombrado de la Corricera, término de esta ciudad se venden cortchos en caña para colmenas. La persona á quien le acomoden puede pasar á dicho cortijo á tratarlos con el aperador. 5—5

Por las secciones anteriores.

J. MARTINEZ.

CORDOBA.—1857.  
Imprenta y Litografía D. de Fausto García Tena, Editor.